

**MUNICIPALIDAD DE QUINTERO**

**ACTA N° 98**  
**SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL**  
**DE FECHA 27 DE ABRIL DE 2016**

Siendo las 11,50 horas el Presidente del Concejo Municipal, Alcalde Sr. Mauricio Carrasco Pardo, da por iniciada la Sesión.

**Asistencia;** Se encuentran presentes los Concejales Sres. Juan Alarcón Roa, Rene Trejo Sánchez, Rolando Silva Fuentes y Luis Gatica Polanco. Actúa de Secretario Municipal, Sra. Yesmina Guerra Santibáñez.

Se encuentra con reposo médico, la Concejala Sra. Ana Cartes Orellana, de conformidad a certificado médico presentado.

**Directivos, Jefaturas, Profesionales y Encargados;** **Administrador** Ruben Gutiérrez Cabrera; **Finanzas;** Maria Ines Villarroel Pacheco; **Secpla** Francisco Jeldes Diaz; **Jurídico** Luis Araya Ossandon; **DOM** Luis Bernal Fermandois; **Dideco** Maritza Verdejo Acuña; **Control** Rafael Navarrete Arancibia; **Servicios Generales** Héctor Aguayo Lorca; Salud Jose Acevedo Encalada y **Daem** Edith Varas.

**Invitados;** **Subcomisario de Investigaciones de Quintero,** Sr. Marco Quiñones Rivas y el Inspector Rigoberto Collao Vergara; **Capitanía de Puerto** Capitán LT Sebastián Sepulveda Zúñiga; **Presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Rural,** Sra. Erika Gajardo Aguirre; **Superintendente del Cuerpo de Bomberos de Quintero,** Sr. Juan González, **Corporación Municipal de Cultura y Turismo** Sr. Francisco Velásquez y Sra. Paulina Mendoza en representación del **Diputado Sr. Cristian Uriza Muñoz.-**

**Tabla: 1) Cuenta Publica Gestión Municipal año 2015.**

**Sr. Alcalde:** Como bien lo especifica la ley, los Alcaldes de los 343 municipios del país tienen la obligación de entregar la Cuenta Pública antes de que finalice el mes de abril, en primera instancia al Consejo de la Sociedad Civil, la que fue presentada el Jueves 21 y corresponde antes que finalice el mes de abril, presentarla al Concejo Municipal y a autoridades relevantes tanto como comunal como regional. Nuestra Secretaria Municipal y Ministra de Fe envió las invitaciones correspondiente a las autoridades locales y también a las autoridades regionales, algunas de ellas se excusaron y los otros representantes ya están en la mesa, como planteábamos hace un rato atrás, la representante de Diputado Urizar, está el representante de la Armada, representante de la PDI, representante de Cuerpo de Bomberos, de las Juntas de Vecinos también está el representante del Club Adulto Mayor Rural, Fuerza Aérea y Directores.

Por lo tanto, vamos a dar inicio a la presentación de la Cuenta Pública año 2015, tanto como los ingresos, los egresos tanto de las cosas que se invirtieron, en que la comuna avanzó y las que quedaron pendientes.

La información matemática y contable de lo que ocurrió entre el 01 de enero de 2015 y el 31 de diciembre de 2015. Ustedes saben la administración, el auguro de la comuna representada por el Alcalde y el Concejo Municipal, pueden ver de manera identificada, ya conocen a cada uno de los Concejales; Sres. Rolando Silva; Ana Cartes, Juan Alarcón, Rene Trejo, Felipe Vergara y Luis Gatica.

Dice mayor compromiso del Concejo Municipal, que ustedes pueden apreciar, la cantidad de Sesiones Ordinarias 36 y Sesiones Extraordinarias 18 durante el año. Un hecho de connotación también publica y que es relevante mencionarlo es porque fue parte de la gestión del año 2015, el Concejal Héctor Aguayo, después de doce años de haber trabajado junto al Concejo Municipal toma la decisión personal y presenta su renuncia voluntaria el 28 de Octubre de 2015, por el cual fue reemplazado por el Concejal Rene Trejo, que termina el periodo 2015.

Mayor compromiso del Concejo Municipal en el año 2015 en el cual estamos presentando, se tomaron 171 acuerdos adoptados, que son acuerdos como los que acaban de escuchar, nuestras importantes visitas que son para la adquisición de bienes, compromisos de crecimiento, entre otros. Hay un cuadro comparativo que en el año 2013 se adoptaron 106 acuerdos, fue creciendo el 2014 y el 2015 171, por lo tanto cada acuerdo es un avance más para la comuna.

En el mismo tema de mayor compromiso del Concejo Municipal, también pueden ver las Sesiones de Comisión, ustedes saben que cada Concejal representa una Comisión, como la de Educación, como Ordenamiento Territorial, como la de Deportes, Finanzas, Medio Ambiente y así hay varias más comisiones. En el año que nos corresponde presentar, se realizaron 109 Sesiones de Comisiones, comparativamente al año 2013 que se hicieron 93.

Debo subrayar esto, no todas las Municipalidades tienen un Concejo tan comprometido que tengan tantas Comisiones que la ley así no les obliga a tener una cantidad en el año, pueden tener cuatro o cinco o en este caso, que depende de la comunidad, se lograron 109 Comisiones y que tiene que ver directa relación con los acuerdos que tomamos.

Dentro de los compromisos que tiene la comunidad, las opciones que existen, que son relevantes, está el Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil, más conocido

como el COSOC es un Consejo que está representado tanto el empresariado como Juntas de Vecinos y organizaciones de la comuna que hasta hace dos o tres años, era un Consejo Consultivo, después cambia la ley y en algunas instancias es vinculante en opiniones. Por ejemplo, en el Consejo se toman algunos acuerdos de denominación tanto de calles y/o espacios públicos, como el acuerdo que se tomó para representar la Plaza de Los Deportistas denominarla de esa forma porque hay todo un proyecto de poder representar en el piso de la plaza, como el Paseo de las Estrellas en Estados Unidos, todos los deportistas que hayan pasado por la comuna que hayan tenido alguna representación a nivel nacional o mundial, se está haciendo un recuento donde va a ser incorporado y uno va a encontrar un paseo a lo largo de la historia de Quintero, de todas las personas que han sido destacadas en Deportes.

Lo que nos lleva a realizar un montón de actividades y que es lo fundamental para que pueda funcionar una organización como la Municipalidad tiene que ver con el Presupuesto Municipal como la acción que acaban de ver los invitados, que son las modificaciones relacionadas con inversiones de mejoramiento de la comunidad, lo que nos corresponde es el año 2015, comenzamos con un presupuesto estimado que se trabajó el 2014 de M\$6.800.000.-, terminamos con presupuesto de M\$8.212.000.-.

Cuando hablábamos del compromiso de todos los que estamos trabajando este tema, hay una política importante que hemos impulsado que es la política de generación de mayores ingresos. Uno puede tener muchas ideas de poder hacer un crecimiento para la comuna, pero si no tiene los recursos es bastante imposible poder invertir en la comuna.

Como un cuadro comparativo, desde el año 2013 que se partió con un presupuesto de M\$4.800.000 hasta el año 2015 que es el que nos corresponde presentar, hubo un incremento de un 43% que es bastante interesante a una entidad pública como una Municipalidad. Lo que nos tiene más contentos, aunque hoy día en el año 2015, fue trabajado y estamos trabajando con un presupuesto estimado para el año 2016 de M\$8.800.000.- Eso nos permite ver algunas inversiones que ustedes van a ver durante la presentación.

El Presupuesto Global de la comuna de Quintero hoy día, alcanza un monto de M\$12.000.000., es un monto relativamente aceptable para una comuna con la cantidad de habitantes que tiene. Está dividido de esa forma; el presupuesto de la Cuenta Municipal, es de 68%; existe la Cuenta de Salud que es el 6% del Presupuesto y también existe la Cuenta de Educación que es un 26%. Eso nos lleva a un presupuesto total de M\$12.000.000 en el 2015.

Cuando se aumentan los presupuestos hay que distribuirlo y una de la que hemos dado bastante importancia y realce por la condición geográfica que tiene la comuna, además que por todos los estudios que tenemos, un 75% de ingresos menores en esta comuna en relación al 25% para llegar a un 100% la comuna, se entregaron M\$55.000 en Becas Municipales que son voluntarias porque no todas las Municipalidades con mayor ingreso no conceden Becas en forma directa. También tiene que ver con la condición de la comuna que administren.

Se entregaron por segundo año, Becas Deportivas, el Concejo Municipal detecto que hay muchos alumnos destacados que no tenían la posibilidad de seguir una carrera deportiva de distintas disciplinas por un tema de recursos. Estas becas son de libre disposición, pueden comprar los niños que postulan a estas becas en matrícula, implementación deportiva, zapatillas.

Esto, sí que es historia, conformamos la Corporación Cultural hace dos años y hay un interés

real por los niños que están trabajando en la Orquesta Sinfónica Municipal, tanto en el coro hemos visto muchas actitudes que también se creó la Comisión de Cultura y a través de esta Comisión, trabajo el interés de los jóvenes y logramos entregar en año recién pasado 2015, 30 Becas de Cultura y Artes para todos los niños que quieran seguir una carrera de este tipo.

Lo más relevante que nos tiene muy orgulloso que hemos logrado subir a una cantidad de becas bastante exponencial, el año recién pasado, estábamos en 403 Becas de Educación Superior que también son libre disposición para los alumnos, la ocupan para matrícula, las mensualidades, compra de computadores, por lo tanto estamos haciendo un aporte importante a la educación en la comuna de Quintero.

Esto va de la mano con los Buses que la Municipalidad ha comprado para el mejoramiento de atención de nuestros niños, tanto de educación superior como a nivel comunal y rural.

Hace dos años que estamos entregando esto también, cuando hablamos del presupuesto permite ir en directo ayuda a las organizaciones, se entregaron en 2015, M\$22.000 en el Fomdeve, que es un fondo municipal que son platas directas municipal. Hay muchos otros órganos donde las organizaciones postulan al Gobierno Regional a Fondos Concursables de Empresas. Nosotros creamos el Fomdeve. En el Primer Llamado fueron beneficiadas 18 organizaciones y en el Segundo Llamado, en el segundo semestre del año recién pasado, fueron beneficiadas 37 organizaciones. Es un Fondo también de libre disposición, hay un área que es de implementación y otro área que es de infraestructura que pueden postular cualquier Junta de Vecinos u organización como la que aparece en la presentación, Agrupación de Patinaje Artístico.

Con el mismo Presupuesto Municipal pudimos invertir en forma directa un poco más M\$100.000.-, en obras municipales con presupuesto propio. Ustedes ven que distintos sectores de la comuna siempre se está haciendo algo, reparando alguna calle, alguna calzada, aguas lluvias, algunos paraderos que se han solicitado como lo muestra en las imágenes, también se han implementado los paraderos en rural y hoy día estamos implementando unos paraderos en la Avda. El Bosque principalmente en Loncura nos pidieron, donde hay una concentración de alumnos que vienen al colegio que esperan durante el invierno.

También pudimos llegar a localidades rurales sabemos que hay un montón de necesidades de sede, debo reconocer al equipo técnico, al Concejo Municipal que permite esta inversión y con la iniciativa que yo les presento, pudimos llegar a la localidad de San Ramón y Santa Adela, que son nuestras e invertimos alrededor de M\$50.000., en dos sedes las cuales ya están entregadas. Una de ellas, el sábado recién pasado pudimos entregarle a la Presidenta que nos acompaña hoy día, y agradecerle la camarería con que nos recibieron, en la sede del Adulto Mayor en la localidad de Santa Adela.

Dentro de las inversiones que se han realizado en la comuna, una de las preocupaciones que hemos tenido, desde que asumí esta administración es poder lograr un re encanto con nuestra comunidad en generar algunos espacios públicos para la familia, nos llamaba siempre la atención que porque comunas como Viña del Mar o comunas más grandes tenían espacio de inversión. Hay una foto que representa, que nos puso bien orgullosos, de cuando asumimos de poder adornar e iluminar la Plaza para la fiesta de fin de año que permanece durante el verano, muestra los arriendos que hemos tenido de estos adornos en los postes que es lo que ha ido ocurriendo, por ejemplo, el otro día, me pedían de por qué los comerciantes de Avenida 21 de Mayo, en el fondo está tomando fuerza y después va a ser algo que uno no puede retroceder, del porque el ultimo

adorno llegaba hasta la Playa El Manzano, que pasaba desde ahí hacía allá. Ha sido cosas de costo, inicialmente hace 3 años atrás, partimos solamente colocando en unos 10 postes en el centro y hoy día ya estamos colocando en todos rurales, en Loncura, más allá del centro y esperamos este año, si Dios, así lo permite, poder llegar a más sectores de la comuna que es muy grato para los pequeños y los adultos mayores que disfrutan mucho de este tipo de inversión, porque no es gasto es una inversión comunal.

Hemos avanzado en la dotación de aseo, el año pasado hubo una inversión en renovación tanto en equipos municipales, compra de vehículos de transporte de personal. Una de las cosas que el año pasado logramos fue el aumento de 17 a 18 personas que habían en aseo de las calles, hoy estamos bordeando las 54 personas. Eso permite ver hoy día, la comuna bastante más limpia, sabemos que hay sectores que aún falta, falta también un poco de acostumbramiento de las personas a no botar colchones, los sillones en las esquinas que de repente uno limpia un terreno, se encuentra de todo. Esto tiene también que ver que para este año, seguir aumentando la dotación de personal que es lo que presentaba el Administrador Municipal junto con la Directora de Finanzas con respecto a la modificación.

Otro Programa, que ha ido en aumento es el Programa de Tenencia Responsable de Mascotas, programa que lleva un par de años, con el tiempo ha ido aumentando, es un convenio suscrito entre la Municipalidad de Quintero y un aporte importante que hace la empresa GNL para la compra de insumos, con un convenio con la Universidad Santo Tomas, de intercambio de profesionales como práctica. En el año 2015, se hicieron 623 cirugías. En la foto vemos el pabellón que tenemos hoy día, hay bastantes diferencias con la que había anteriormente en el año 2014. Este es un cuadro comparativo del año anterior al que recién paso con respecto a Tenencia Responsable. Muchos de ustedes se preguntaran sí, pero aun veo perros, pero si ustedes ven lo que ha ocurrido en el tiempo, el control canino y también de gatos se controla bastante fuerte hasta el mes de diciembre, después del segundo semestre baja, pero lamentablemente la gente que llega de vacaciones en el verano trae sus mascotas y sin ningún cariño se van y las dejan abandonadas. Por lo tanto, en Quintero siempre tenemos un crecimiento en los primeros meses del año con respecto a este tema que es un tema que ustedes han visto que es un tema país, esperamos que este Programa de Tenencia Responsable, pueda alguna vez tener conciencia y exista un mayor cuidado, pero esta es la única forma de controlarlo a través de la esterilización de los perros.

Nos certificamos ambientalmente que es un tema súper importante porque la comuna tiene un tema a nivel país de medio ambiente, pero no solamente nosotros vamos a aparecer en los medios, vamos a ir trabajando el tema de la comunidad, si internamente la Municipalidad no empieza a cambiar su mentalidad de trabajo con el medio ambiente, nos certificamos en SCAM, que tiene que ver con todo el reciclaje al interior de la Municipalidad, todo lo que son las pilas, los celulares todo el papel que se votaba al vertedero, hoy día se recicla en cada una de las oficinas existen y también se está trabajando fuertemente la certificación con los colegios, que hoy, día nos acompaña la Sra. Edith Varas, Directora del Daem., de trabajar con los niños más pequeños en el tema de reciclaje y ustedes han visto unos puntos verdes que hoy día, hay en la comuna, que nos tiene muy conforme porque la gente tiene mucho interés, la gente que vive en la comuna y quiere esta comuna, se da el trabajo de ir en su auto y depositar y segregar la basura en estos puntos que, ya hay varios en la comuna.

Esto es un trabajo de hace mucho rato que se venía buscando el financiamiento de implementar unas dependencias digna para Carabineros de Loncura, saben que se trasladaban a un contenedor que tenían, estaban ahí todo el verano para poder aumentar la dotación. Esto es una

inversión que se hizo en conjunto con la Empresa Codelco, bordeó los M\$76.000. Son container de primera generación, esto nos llevó a convencer a Carabineros, quien finalmente logramos el objetivo junto con la comunidad de la localidad de Loncura que estas dependencias fueran abiertas durante todo el año. Hoy día funciona con 10 carabineros. Esta el Plan Cuadrante trabajando en estas instalaciones, por lo tanto, esta las 24 horas abierto este lugar para denuncias o alguna necesidad de la localidad de Loncura.

En la misma localidad de Loncura existe el Servicio de Salud, en el cual trabajan todo el país en horario de Oficina, esta es una posta rural y también trabajan así los Cesfam, los Cescof, de 8,00 horas a las 17,00 horas. Era un tema pendiente que teníamos con Loncura de poder finalmente como tiene una característica, por eso es importante que este Carabineros e implementar este Programa de Urgencia 24 horas. Loncura en verano tiene bastante buena locomoción porque hay mucha gente, pero en invierno ya los colectivos después de las 18,00 horas no van a Loncura y menos las micros. Hay muchas personas Adulto Mayor, no tiene como trasladarse ni comunicarse en caso de emergencia, por lo tanto había un compromiso pendiente que nosotros firmamos en el 2014, que podemos cumplir en 2015 esta misma unidad que compramos en el 2014, el 2015 con estas modificaciones presupuestarias logramos contratar choferes para 24 horas el turno, paramédico, enfermera. Por lo tanto, hoy día desde hace un tiempo atrás ya está abierta la Clínica de Emergencia más el Policlínico, las 24 horas del día, ha tenido muy buena recepción porque han habido apuros a las una horas de la mañana, donde no tenían donde recurrir las personas. Hoy en día, saben que existe esta conexión con el Hospital de Quintero que esta 24 horas abierta,

Conjuntamente con eso, se renovó el Móvil de los Dializados, ustedes saben que se abrió un Centro de Dializados en la comuna de Quintero que es particular, pero nosotros no podemos dejar de atender a las personas que no tienen la forma de trasladarse en la medida que los dializados van avanzando cada vez es más delicado, la diálisis. Así, que este móvil traslada a personas de rural, de Loncura y también de las poblaciones de los distintos puntos de Quintero antes de ser dializados y después los va a dejar a sus casas porque quedan bastante delicados después de este tratamiento.

En temas de Educación, mejoramiento de infraestructura y gestión municipal de Educación, se está trabajando en dos áreas fuertemente. Una, que venimos trabajando hace tiempo atrás que era necesario poder mejorar la infraestructura de los colegios. La foto muestra de cómo quedo el colegio Republica de Francia que se repararon todas la techumbres, se llovía mucho, el año antes pasado, tuvimos que suspender muchas clases, se renovaron las techumbres, se cambiaron las puertas, ventanas, se pintó el colegio, se mejoró la techumbre del patio, hay algunas salas nuevas. Eso, ocurrió tanto en el Liceo como en el Colegio Valle Narau.

Pueden ver también unas salas nuevas que se ampliaron en Valle Alegre; el mejoramiento del Colegio en Mantagua y además de la infraestructura, el Liceo también se cambiaron todos los baños, se puso el sistema de economía de agua, los baños muy modernos, se mejoró la infraestructura, se hizo una sala para cuarto medio nueva.

Hay una serie de infraestructura que se mejoró y especialmente, la atención el Colegio Costa Mauco., que lamentablemente este colegio la asistencia de los niños es bien particular, son niños bastante vulnerables en su entorno familiar, hay niños que viven con un tío, niños que están con la abuelita niños que no están con los papas, por lo tanto, quisimos fortalecer recordándoles que el año 2013 a este Alcalde, junto al Concejo se nos entregó una Comisión de Educación decía que este Colegio había que cerrarlo porque no era sustentable la cantidad de matrícula o asistencia de los niños comparado con la mantención del Colegio y los sueldos de los profesores, teníamos un

déficit súper importante, hicimos una apuesta con el Concejo Municipal después de tres años el tiempo nos dio la razón de los 105 alumnos que habían matriculados, hoy día, hay alrededor de 240 matriculados. Además, se han hecho convenios muy interesantes, hay 20 niños que están participando entre 6 y 8 años de la Orquesta Sinfónica de Codelco, que participan en Ventanas, ya recibieron sus instrumentos, los niños salen del colegio a las 16,00 horas de la tarde, son niños recordemos que viven en sectores muy vulnerables, los toma un minibús, va con la persona que los cuida, los lleva a Ventanas, les dan la colación y tienen clase de esta Orquesta Sinfónica que trabaja Codelco a nivel nacional que pudimos lograr matricular 20 niños.

Paralelo con eso, había una propuesta nuestra que estaba pendiente que era transformar uno de los colegios artístico cultural, se fue a ver algunos ejemplos en Chile, la verdad que se implementó este año, lo que ha sido recorrido el año, ha sido realmente motivador. Hoy día, tenemos contratados profesores de música, estas son las Salas nuestras en Quintero; profesores acuarela está el quinto mejor acuarelista de Chile, que hace exposiciones, está contratado como profesor para los niños. Tenemos arte, música y una serie de cosas artísticas que además aprovecho de pasar el dato, que los días miércoles, el colegio tiene clases de pintura gratuita para el que quisiera tomar de acuarela en la tarde con este profesor que es reconocido a nivel sudamericano.

Celebramos 62 convenios tanto con el Gobierno Regional como en el Gobierno Central, pusimos este como ejemplo, uno de los convenios más interesantes que he firmado el año pasado, la Presidenta anuncio estos convenios de M\$600.000., en distintas comunas del país para la Quinta Región, solo habían cuatro Quiero a Mi Barrio: Puchuncaví, San Antonio, no me recuerdo bien, nosotros lo logramos a través del Ministerio de Vivienda, debo decir en ese minuto, era Seremi Don Mauricio Candías, quien nos ayudó muchísimo en esta postulación y finalmente nos ganamos esta Postulación del Quiero mi Barrio para el mejoramiento del entorno de las personas que viven en el Condominio Social La Roca, ya se hicieron los primeros hitos de confianza, se implementaron cerca de M\$90.000., en iluminación tanto en la cancha como en los sectores. Ahora estamos trabajando con las áreas verdes. Esto es un proceso de dos años, está presentado porque fue ganado en el 2015.

De la mano con esto acabamos de descubrir que existe otra línea que va adosado a los Quiero mi Barrio, que se puede postular a través del mismo Ministerio para el mejoramiento de las fachadas de los edificios de los sectores. Sabemos que en La Roca, el 80% de las personas que viven son gente de trabajo, gente de Quintero, gente muy buena, pero hay un 20% que no es la mejor gente que ha llegado a Quintero, que hay un entorno que no es fácil de vivir con el tema de lo que está ocurriendo en temas de seguridad, por eso queremos ir ganándole a los espacios públicos y junto a esto, tomamos la decisión de invertir en un Jardín Infantil, cerca de la Plaza Segura, queremos mejorar el entorno a todas las personas que allí viven.

Otro de los convenios, es el Convenio de Transparencia y la Ley del Lobby. El tema de transparencia es voluntario, la firma del convenio con el Gobierno, no todas las Municipalidades lo toman porque si no está bien manejado, se convierte en un boomerang de dos metros porque ya con el tema de transparencia hay que transparentar toda la información que la Municipalidad tiene, los sueldos, todo y las sanciones lamentable que van en el tema de transparencia enfocan a un 90% directamente al Alcalde, por eso no todos los Alcalde la firman, pero yo confié en que los profesionales cumplen con esta pega, por tanto firme el Convenio de Transparencia con el Gobierno.

Dentro del desarrollo social hay cien programas que tiene la Municipalidad, son programas

que han existido siempre, se han ido aumentando, pero no son programas que sean 2015, la mayoría de las Municipalidades los tienen, bordean entre los 60, 40 y 100 programas. Nosotros llegamos a los 100 programas, gradualmente en estos años, cuando recibimos la administración muchos de estos programas obviamente existían, están apuntados a niños, jóvenes, mujeres, adultos mayores y adultos también, hay un ejemplo, de los programas que uno cierra con el Gobierno, por ejemplo esta Sala de Estimulación que está ubicado en Loncura, al lado del Consultorio, es una sala que se prepara para estimular niños entre 12 y 6 años en toda sus actividades motrices. Aparecen las diapositivas otros programas que tenemos con estos convenios.

Hemos trabajado fuertemente, estamos absolutamente convencidos con el Concejo Municipal que una forma de cambiar al Quintero que tenemos hoy día y lo que se está logrando, tiene que haber un compromiso de la organización y un compromiso de los dirigentes sociales que son súper relevante para que podamos crecer juntos en la comuna. Esto fue una apuesta que hizo el Departamento de Dideco que se logró firmar un convenio con la Universidad Andrés Bello y se impartió un curso cerca de dos meses para Escuelas Municipales de Dirigentes, algunos de ustedes participaron. Tuve la oportunidad al inicio y después fui al final, cuando se entregó esto a la Universidad. Fue una Escuela de bastante alto nivel, una muy buena experiencia para los que pudieron participar. En las fotografías se puede observar la cantidad de vecinos que participaron en esta Escuela que para nosotros es relevante que participen de la administración municipal.

Dentro de las responsabilidades que tiene la Municipalidad, están los Adultos Mayores, esta es una comuna que tiene un alto porcentaje de Adultos Mayores que han tomado la decisión de venir a vivir a Quintero y también en la medida que el tiempo esto va pasando, vamos llegando a una edad que vamos participando, son súper participativos, por lo tanto la Municipalidad ha enfocado fuertemente en esto de ir respaldando. Hay trece talleres en que participan por lista, todos identificados, 600 Adultos Mayores y algunos de los talleres que participan como música, manualidades, coro, tejidos, guitarra, computación, teatro, pinturas y varios más, los que los mantiene en una sana convivencia.

La integración social es un tema que está en deuda el país, nosotros le hemos dado bastante importancia, tenemos muchas actividades. Este es un Programa que esta manejado desde la Oficina de Secretaria Municipal, de responsabilidad de la Sra. Yesmina, aprovecho la oportunidad y así pretendo también resguardarlo el día de la Cuenta Pública, de reconocer porque todos estos Programas, las personas que están encargadas, yo o el Concejo podemos tener la intención de revisarlo, pero si las personas no tiene empuje también son programas que se van perdiendo.

Nosotros en este Programas dejamos en el Presupuesto Municipal cerca de M\$37.000 para convenios de entrega de sillas de ruedas, bastones, colchones a anti escaras, funciona bastante bien, ha llegado a una muy buena convivencia tanto como Agradis, como la agrupación que ve la Discapacidad en la comuna.

A través del Departamento de Obras, si ustedes se han dado cuenta, ya prácticamente el 60% de las calles, hoy día tienen la inclusión para las sillas de ruedas que como es una comuna antigua no tenía por supuesto. Por ejemplo, el otro día era increíble que Quintero, el único Hospital de Quintero, no tuviera acceso a sillas de ruedas en ninguna de las esquinas, detalles como esos por ejemplo.

Desarrollo de Fomento Productivo, esto es una actividad que también tiene la Municipalidad a través de Dideco. Uno, de los ejemplos que es súper conocido, con estos lanzamientos de

Programas de Mujeres Jefas de Hogar, hay varios Programas, este es uno de ellos, que por una cantidad de meses se capacita a las Jefas de Hogar, las cuales como en muchos casos, padre y madre, que les permite una inserción laboral u organizarse. Ya tienen hoy día, dentro de alguna de estas agrupaciones una mini empresa de repostería y algunas atenciones que eso le permite mejores ingresos.

M\$132.000.- existe en el Convenio con Indap- Codelco que pone una cantidad importante, la Municipalidad otra cantidad importante, en beneficio de los usuarios de Prodesal que son los pequeños agricultores de nuestro campo. Aparece, un ejemplo de capacitación apícola para los usuarios Prodesal, también va con charlas, aporte en dinero para el mejoramiento de infraestructura, por ejemplo, hay varios sectores que no hay electricidad, tienen la opción de postular a bomba sumergibles con paneles solares, construcción de galpones para las flores y tienen bastante recursos, independiente que hay grandes proyectos, como el Mejoramiento del Tranque de Valle Alegre, bordeo casi los M\$130.000., se cambió la carpeta, pero que no va la Municipalidad, sino que los apoya en la postulación de proyectos.

Gestión de Proyectos de Viviendas. Este es un proyecto que es bastante antiguo, un Comité que lleva alrededor de nueve años trabajando en la comuna para postular y logramos poder saldar todas las observaciones que tenía el proyecto e impulsarlo para la postulación del año recién pasado, Se logró poner la primera piedra en el mes de noviembre. Hoy está en pleno desarrollo, que está al lado del sector de La Roca que son las Emprendedoras del Portal de Quintero.

El año pasado se creó la Casa de la Juventud, ubicada en Orión con Enrique Meiggs, fue un Convenio bien bonito que hicimos con Bienes Nacionales, es una casa bastante grande y bonita, es una oportunidad que nos ofreció el Servicio de Bienes Nacionales esta casa que estaba en custodia de este servicio, la recibimos, la remodelamos, hoy en día está funcionando. Se han realizado también diversas Ferias Vocacionales para los chiquillos que están estudiando. Se han hecho Encuentros Deportivos. Hoy día, está funcionando con muchos niños que están trabajando, que se han ido integrando de la pastoral que le está dando vida. Hay una alternativa para que los jóvenes tengan puedan botar un poco de energías positivas.

Hemos ido año a año aumentando en el Presupuesto, el tema deportivo, sabemos que es una herramienta importante para una buena formación de los jóvenes. En el presupuesto del año pasado quedaron M\$110.000, la cual fueron invertidos en todas estas actividades deportivas, la Municipalidad tiene alrededor de 30 disciplinas distintas, se pueden implementar como: vela, Bodyboard.

El trabajo de los apoderados de estas Escuelas Deportivas, es súper importante que acompañe a los niños. La Escuela de Patinaje que ocupa el Gimnasio Municipal. El Concejo hizo un aporte para que pudieran participar, nos representaron a nivel Sudamericano en Brasil, las niñas trajeron orgullosamente varios trofeos, tanto individual como equipo.

Las actividades culturales en la comuna de Quintero. Hoy día, el Concejo Municipal autoriza al Alcalde a efectuar traspaso de algunos fondos a la Corporación Municipal de Cultura y Turismo, que ha tenido muchísimas actividades culturales en la comuna que nos tiene muy contentos porque existía la necesidad de ese espacio porque después de cada actividad, muchísima gente participa. Algunas nombradas obras de teatro, ustedes han participado en exposiciones, ciclos de cine que la comuna no tenía antes, estas galas folclóricas, la Feria del Libro y bastantes otras actividades más que se tuvieron durante el año, las cuales se seguirán haciendo en el año 2016.

Dentro de las actividades que son súper necesarias en una comunidad para juntar la familia, le hemos dado un realce y hemos tratado año a año de ir subiendo la categoría de estas actividades para que la gente se sienta identificada y cómo va la familia. Esto es una representación del Año Nuevo 2015, con algo bastante lindo. Insisto con lo que manifesté anteriormente, cuanto invertimos en la Plaza tiene que ver con esto porque hay comunas más grandes que pueden disfrutar la familia, los niños con actividades de este tipo y porque Quintero siento una de las comunas más grande, un pueblo energético, súper importante para el país que entrega tantos temas medio ambientales porque nuestras familias no pueden disfrutar de esto, sino que tuvieran que trasladarse a otras comunas como Valparaíso que ya están trabajando en esta integración entre Concón, Viña y Valparaíso, nosotros esperábamos poder en algún minuto participar de este borde costero y poder escribirnos como record Guinness de la comuna por la cantidad de juegos artificiales.

Esa misma fiesta se recuperó un espacio que es la Puntilla Sanfuentes, ustedes ya lo conocen, lo que antes no era muy adecuado, hay miradores, hay toda una representación y afortunadamente hay Quinteranos pueden ver, les gusta participar, es segundo año consecutivo que se ha hecho la Fiesta Pirata. Creo, que es hora que la Municipalidad la patrocine y la tome como copia y poder ampliarla a los colegios. Este año lo hicimos en conjunto con ellos, pero no lo tomamos como una fiesta municipal, sin embargo participan todos colegios de Quintero en busca del tesoro, es muy entretenido ver a los niños de 05 y 06 años con los papas buscando los tesoros que involucra esta fiesta familiar.

Hay una fotografía de las actividades que realizamos el Día del Niño. Hay otra actividad que ha tomado el nombre a nivel regional, pueden ver lo que ocurre hoy día, en el Estadio es una fiesta ya que tomo otra connotación, antes la fiesta se realizaba en el centro de Quintero que no tenía todas las condiciones por el tema sanitario, por el tema de la Plaza, los mismos vecinos así que tomamos una decisión hace un buen rato atrás, una apuesta de llevarla al Estadio. La Fiesta del año recién pasado, fue visitada con un promedio de 12 y 13 mil personas diarias. Agradezco al Subprefecto y Comisario de la PDI de Quintero, don Marco de la colaboración que nos prestaron, como de Carabineros, Defensa Civil, guardias privados y municipales que no es fácil mantener un orden en una fiesta de estas magnitudes. La verdad es que ha salido súper bonita. No hemos tenido ni un problema, cada vez suma más gente porque ya está siendo conocida a nivel regional y están viniendo mucha gente de otras comunidades a esta fiesta de Quintero, esperamos que siga creciendo. Pueden ver actividades para toda la familia muy seguro e iluminado.

Todos recordaran, después de 50 años, se tomó la decisión porque era un compromiso de recuperar la tradición Quinterana, en los años 60, la Fiesta de la Primavera era conocida a nivel nacional por la participación de la familia. Logramos realizarla, agradecer a todas las instituciones que participaron, estuvo también representada la Fuerza Aérea que participo, como era de costumbre en esos años que la Fuerza Aérea participaba de estas fiestas y cada una de la agrupaciones, el campo y todo fueron representados en una fiesta que según información que nosotros manejamos con distintas policías participaron alrededor de 15.000 personas.

Planificando el futuro tiene que ver con el Plan de Desarrollo Comunal o el Pladeco que ustedes han visto. El Pladeco es un instrumento organiza la comunidad, tiene una duración, uno lo proyecta a una cierta cantidad de años y este Pladeco quedo obsoleto en el año 2010, por lo tanto era súper necesario trabajar en este Pladeco.

Ahora trabajamos junto a la comunidad, un instrumento que dura hasta el 2020, que tiene que ver con el desarrollo de lo que queremos como comuna hasta el año 2020 en adelante. Hoy la comuna si bien está creciendo, pero hay que darle un ordenamiento, que es lo que queremos como comuna, definir los sectores, si va a ser una comuna turística -empresarial o puede ser un puerto. Este instrumento permite eso, está aprobado por el Concejo Municipal hace un par de semanas. La inversión fue el año recién pasado.

Aparecen los objetivos que tiene que tener. Cuando se inició las Consultas Ciudadanas; la definición del Plan de la Inversión y esto va de la mano con el Plan Regulador de la comuna de Quintero que es un poco lo que hemos venido conociendo. La vigencia del Plan Regulador de la comuna de Quintero, imagínense esta del año 1984. La última vez, que estuvo vigente, la última vez que se revisó, que lo que tiene la comuna, han pasado bastante años, era necesario poder hacer una inversión mayor y poder determinar aquí como anteriormente escucharon, además que el Plan Regulador que nosotros también sabíamos que cambia el uso de suelo de muchos lugares, la cantidad de gente que vivía en el año 1984 no tiene nada que ver con la gente que vive hoy día. No es una inversión menor, este instrumento para que se contraten empresas expertas en el tema, fue de M\$207.000. Como ustedes pueden ver estaba del año 84 que no se revisaba, partimos el 2014 la inversión fue en 2015, esto va a ordenar el territorio.

Como decía, tiene que ver con una Estrategia de Desarrollo Urbano, hoy día, daba un ejemplo la vez pasada, que parece irrisorio, pero es cierto, la comuna no tiene un barrio rojo, todos se imaginaron un barrio rojo con restaurantes, pubs, con la bulla. Hoy día, la comuna permite instalar cualquier restaurante con patente, que es muy amplia en cualquier lugar de Quintero y les cambia la vida a sus vecinos, se transforma en un pub, se transforma en bulla. Es súper importante delimitar que es lo que queremos, vamos entre todos a trabajar para dejar un barrio de este tipo con restaurantes con bulla, que no interfiera en la vida, algo como eso tan simple como eso, o tan básico, pero que le cambia totalmente el entorno a las familias que si se instala un pub en cualquier lugar de Quintero, que hoy en día, no está regulado.

Esta es una votación histórica, no están los Consejeros Regionales, hoy día estaban invitados, algunos de ellos, pero van a estar en la Cuenta Pública, agradecer la voluntad que ha tenido cada uno de los Consejeros Regionales, también del Intendente, del Gobierno Regional la mirada que ha dado la Presidenta Bachelet a esta comuna, presentando la problemática que ha tenido, se hizo una votación histórica en este Consejo Regional hace un par de meses atrás, el 20 de Noviembre de 2015, nunca se había aprobado una cartera tan amplia de M\$11.000.000.- a una sola comuna. Se aprobó la primera etapa del alcantarillado de Loncura, casi M\$10.400.000, que involucra lo que es la construcción de alcantarillado y agua potable de Loncura, primer sector que es parte de Loncura Bajo y llega hasta el Policlínico o Posta Rural.

Además, de la diferencia de los M\$1.000.000., que faltaban para la Recuperación del Parque Municipal. El Parque Municipal como lo dije fueron M\$1.000.000.-, aprobados por el Gobierno Regional y M\$500.000., aportados por el Ministerio de Medio Ambiente, logramos tener el financiamiento que tenemos. Está en proceso de licitación porque está en la Cuenta Pública 2015 porque las platas fueron adquiridas el 2015, son cuatro hectáreas, que conocen, que están hoy día bastante abandonada, hace muchos años, en realidad y va a convertirse en esto. Es una vista aérea del Parque, van a instalaciones como anfiteatro al aire libre, que va de la mano con la Corporación Cultural y que va de la mano con los espacios públicos que estamos recuperando. Lo que se solicitaba muchísimo, que se perdió en el tiempo es que los colegios salgan a hacer clases al aire libre, por lo tanto está pensado en que tanto los colegios municipalizados como los colegios

subvencionados y particulares puedan tener acceso a estas cuatro hectáreas que van a quedar de esa forma. La inversión fue obtenida en el año 2015, pero van a empezar la construcción, cálculo que en el mes de junio- Julio de este año

M\$1.400.000.- en nuevas pavimentaciones, son recursos conseguidos tanto a nivel regional como central y algunas de las calles ustedes pueden ver, como era el antes y como están hoy. Se pavimentaron en el 2015 las calles: Lautaro, Diego Portales, circuito El Faro- Camilo Henríquez y José Brito por una suma no menor, de esa cantidad de pesos.

M\$500.000.-, en Conservación de pavimentación. Es un Convenio que firmamos con el MOP. Uno de ellos, fue el que ya está prácticamente listo, entiendo que le falta la última carpeta, después que terminen en la entrada del camino a Ritoque prácticamente era intransitable desde el Estadio hasta la Población Teniente Serrano.

Junto con eso, en este Convenio están las obras que partió hace dos semanas atrás que es el recarpeteo de la Ruta F-210 que viene desde El Cruce de la Virgen hasta el Túnel, ya están los trabajos partiendo. Eso incluye la vuelta que va a Ventanas que siempre me preguntan a mi cuando van a tapar los hoyitos que están súper peligrosos en el camino a Ventanas, que esta uno frente al otro, incluye este recarpeteo hasta ese lugar.

M\$170.000., el recambio de buses transporte, ustedes lo conocen, es el bus que lleva a los alumnos a enseñanza superior. Este es financiamiento del Gobierno Regional también pueden ver los buses nuevos blancos que cumplen con todas las medidas de seguridad con cinturones y mejor comodidad para los alumnos tanto Rurales como de Loncura de acercamiento a los colegios y también obviamente lo ocupan las agrupaciones, los adultos mayores los fines de semana, cuando no hay clases.

Esta fue una inversión súper interesante. El Concejo autorizo con un Convenio municipal directo con empresas privadas para el recambio de 250 lámparas con inversión municipal. Se puede notar la diferencia, esta es un foto de un Concurso Fotográfico de Quintero que la gano. Se puede ver la diferencia de cómo eran las luces amarillas que teníamos y la diferencia que tenemos hoy día en las calles que es súper importante con las luces led.

También recién el año recién pasado, que está próximo a implementarse, está un poco atrasado, esto debió haberse levantado en el mes de febrero, pero se consideró en el año recién pasado la diferencia de las lámparas que faltan en la comuna, hay alrededor de 4.805 a 5.000 lámparas, la suma de estas dos, falta por recambiar estas 2.200 lámparas que ya está conseguido con el Ministerio de Energía, está aprobado. El año recién pasado se beneficiaron nueve comunas, nosotros tuvimos en el lugar séptimo, vamos a implementar el resto de las lámparas led al mes de Julio todos estos sectores que faltan. Si ustedes ven la comparación con las luces de Concón mejora bastante la iluminación.

M\$24.000., en iluminación solar, esto nos tiene muy contentos, pero muy decepcionados, pueden ver que el Paradero que está en el Cruce de Valle Alegre es un punto súper oscuro; en la entrada de Loncura; Ventanas y de ahí, todos los paraderos rurales donde hicimos una inversión de M\$24.000 con inversión municipal, donde pusimos este sistema. Lamentablemente, en el mundo que vivimos ni siquiera en el país ni en Quintero existe gente que debe tener algún problema en la cabeza, se han robado tres de estos focos que son tan necesarios para las localidades. Están las localidades rurales que fueron beneficiadas, se robaron

primeramente, el foco que esta frente a Mantagua; después se robaron el foco que esta frente a Valle Alegre y hace dos semanas atrás, se robaron el foco que esta frente a Santa Luisa, tenía uno a cada lado, se robaron además del lado más oscuro.

Vamos a hacer una inversión nuevamente, vamos a cambiar el sistema de postes si esto viene con un poste que es de fierro que lo cortan con sierra y lo votan con un auto con algo lo tiran y le roban la batería, que vale como \$800.000., el foco que vale \$400.000 y el panel que vale \$500.000, dejan el poste. Entonces, ahora lo vamos a cambiar, no van a hacerlo más lindo como queremos en la comuna, pero bueno en los sectores complejos vamos a colocar postes normales, de cemento que por lo menos, si lo quieren botar tienen que meter bastante más bulla, son más altos, pero vamos a invertir de nuevo no nos vamos a entregar a la delincuencia porque cuando uno no hace las cosas de nuevo como que se entrega. Vamos a hacer una inversión, vamos a volver a retomar, vamos a volver a cambiar estos postes de nuevo que son tan necesarios para las localidades.

Nos fue súper bien en el tema, ya habíamos mostrado las dos sedes de San Ramón y Santa Adela, se invirtieron M\$160.000.-, en sedes con financiamiento Fril, estas tres sedes que son Asociación de Futbol que es una Asociación que tiene 63 años, que nunca ha tenido sede propia, hoy día la tiene de primer nivel. La sede de Adulto Mayor un comodato que esta entregado cerca de 10 a 12 años que tampoco se había concretado, logramos remover ese proyecto, conseguir los recursos y ya está entregada, falta el cierre perimetral que es con costo nuestro y esta sede que quedo muy linda que es la sede Porvenir, cuya sede se perdió no sé por 25 años atrás cuando el colegio se quedó con la sede. Había un compromiso que el año 2014 compramos el terreno y en 2015 logramos realizar esta sede que además, es un diseño forzado porque era un diseño en un espacio reducido, los arquitectos diseñaron esta sede que es muy bonita y mejoramos el entorno porque este terreno era un basural que había ahí para los vecinos.

Por otro fondo que son de la Subdere, logramos implementar estas tres sedes; Sede del Estuche, también esperando más de 12 años se logró colocar; la sede de Alborada que es una sede sí que estaba si bien preocupada por los vecinos, es una sede muy antigua, ubicada detrás de una población en muy malas condiciones, se logró reparar y también la sede Esmeralda que también en el anterior terremoto, como estaba lleno de termitas, les habilitamos una sede de primer nivel. Cada sede de esta cuenta alrededor de M\$60.000., no cuadra con los M\$50.000., porque la Municipalidad tiene que colocar una contraparte.

Se implementaron en el sector norte de la comuna de Quintero, no había ninguna cancha, hay vecinos de El Faro, 20-30 años, por lo menos estaban esperando y logramos invertir M\$60.000., en una cancha de un muy buen nivel. Lo mismo ocurre en el sector de Santa Julia que tenían un terreno de tierra, hoy día para la igualdad tanto rural como urbana, tienen este nivel de cancha, inauguramos el año recién pasado.

M\$150.000., en aceras, están en plena construcción, esto es mucha tarea, fue un proyecto que no adjudicamos el año pasado en el mes de noviembre, lo estamos implementando en este minuto, pero los recursos fueron del año pasado, deben comprender que este monto en veredas es bastante, por lo tanto, se van a poner todas las veredas de Vicuña Mackenna que hoy día no tiene, es súper peligrosos, del Hogar Pequeño Cottolengo para arriba, la gente baja por la calle en invierno, van a colocar por ambos lados, todas las veredas. Avenida Francia prácticamente completo, están todas muy malas, vamos a llegar al centro con veredas nuevas. Calle Luis Cousiño también se están cambiando, prácticamente todas las que faltaban, hemos reparado hartas

antes. Ernesto Riquelme, Luis Orione que la mañana cuando venía para acá, ya habían partido los trabajos frente a la Iglesia del Pastor Madrid, que estaba muy malo ese pedazo. Son varias las cuadras que se van a ver beneficiadas y muchos vecinos que le va a cambiar el entorno con las veredas nuevas.

M\$157.000., en otros proyectos de infraestructura, proyectos Fril son proyectos de libre disposición llegan a la Municipalidad, también depende el monto con lo que lo uno vaya cumpliendo como gestión municipal por eso que es importante el equipo profesional, los Concejales que todos participemos en esto fuertemente porque en la medida que uno va cumpliendo metas, también la retribución en proyectos es mayor.

Esto es ejemplo, solamente. Invertimos estos millones de pesos en varios puntos y una de las cosas que era sensible porque perder un familiar o alguien cuando uno va al Cementerio, tiene que ir a un lugar digno. Estaba bastante abandonado el Cementerio, ahora está bastante distinto y dentro de la inversión tomamos la decisión de sacar toda esa florería que no estaba en las mejores condiciones, dentro del Cementerio y además que estaban ocupando espacio, que está bastante chico. Tenemos la oportunidad de tener una florería de primer nivel ni siquiera el Parque del Mar, si ustedes pasan por Viña del Mar, tremendo Cementerio, afuera tiene pura malla rachel y Quintero cuenta con esta florería, que estamos a punto de entregar gratuitamente a las mismas personas que trabajan en el Cementerio y la infraestructura de la entrada también la estamos modificando.

Hay un segundo proyecto que es hacer una sala velatorio, hay mucha gente que no tiene donde velar a las personas, que no tenga identificación religiosa y recuperar la histórica Capilla que tiene Loncura y poder retomar las misas que se hacían bastantes años atrás.

Dentro de esta misma inversión pública por M\$114.000., en espacios públicos, pueden ver que el Pasaje Federico Albert, el cual tenía un nombre bastante particular y conocido en Quintero, se ha transformado hoy día, en un centro comercial. Lo hicimos en reconocimiento porque antes de hacer esta inversión, hubo gente Quinterana que con el nombre y todo que tenía pasaje con lo oscuro que estaba, apostó y colocaron negocios, bien bonitos, en reconocimiento a eso, hay un esfuerzo, vamos a mejorar este espacio, en realidad a lo que era, está bastante distinto.

Y por supuesto ni contar como está quedando la Plaza Ignacio Carrera Pinto, esto era una vereda que tenía, no sé qué tenía 80 centímetros que todo el mundo andaba por la calle, tomamos arquitectónicamente de hacer estos asientos que son muy ocupados. Ayer tuve la oportunidad de ir a revisar la entrega de la iluminación del Pasaje Sordini.

Esto no tiene análisis, es una iniciativa que hicimos en conjunto con la Junta de Vecinos que preside la Sra. Nora Sandoval, postularon a un proyecto pequeño, de un Fondo Concursable, la verdad que este era un espacio que había que recuperar porque Quintero es súper lindo, se ha ido tomando por el mismo problema que hemos tenido con las personas que tiene derecho a vivir, pero que a veces ocupan los espacios que son los que toman la calle. La verdad es que quisimos hacer una buena inversión, nosotros pudimos haber hecho una inversión de unos M\$15.000, para comprar este otro tipo de juegos en Chile. La verdad, que lo que hemos apostado es hacer las cosas con el corazón y hacer lo mejor para Quintero, no a medias y hacer que las cosas duren. Nos demoramos bastante en esto porque estos juegos tuvimos que importarlos, vienen con una carpeta, que no es cemento, sino que es un tipo de goma de alto impacto. Los niños cuando se caen, no tienen problemas de romperse las rodillas las manos. Es un espacio muy bonito, llega a dar gusto el

día sábado, y todos los días de semana, la cantidad de niños que participan de estos juegos.

El Pasaje Sordini, ustedes lo conocieron como era, hicimos una inversión grande y esto es lo que está quedando hoy en día, nos falta terminar el cerco de la Casa Estación, poder abrirla, próximo a inaugurarse. En realidad se recuperó un tremendo espacio.

Durante la presentación también voy nombrando los financiamientos tanto público-privado, algunas empresas. Como otras empresas, hay una empresa que nunca había hecho un aporte importante a la comuna, solamente entregaba entregada, tenía una convivencia muy pequeña con un Jardín, logramos convencerla, que era necesario que tenía que participar en el mejoramiento urbano.

Esta es un área que era un punto de micro basural importante a la llegada del final de la Av. El Bosque y con la Empresa Basf, con la participación de la Fundación Mi Casa, que funciona con los parques, se logró realizar esta inversión de M\$70.000., en este lugar, además nos tiene contento porque los vecinos han demostrado compromiso, pensé que no iba a durar nada y esta plaza lleva seis meses, no han roto nada, está todo tal cual y los vecinos son los que riegan. Esta bastante más linda que esta foto porque hoy día hay más plantas.

Esto fue un icono de inversión M\$3.500.000.-, para el borde costero, fue un trabajo bastante largo que tuvimos que realizar con la empresas y distintas entidades de Gobierno como Bienes Nacionales y la Fuerza Aérea que tuvo una tremenda disposición, para acceder finalmente los terrenos que no era menor, logramos convencer a la empresa que no era suficiente el Borde Costero que ellos habían planteado inicialmente que eran M\$100.000.-, que era prácticamente una vereda, que era un Borde Costero con integración, por lo tanto quedo proyectado el camino, no estaban considerados estos juegos ni el Skapack que solucionó un tema para los jóvenes de Quintero que no tenían un lugar para practicar esta actividad, la verdad que fue muy visitado tanto en verano como el resto del año por la comunidad.

M\$700.000.- la Remodelación de la Feria Libre es un proyecto muy bonito con mucha arquitectura, está financiado también por el Minvu, la Ingeniería pagada por la empresa GNL. Cuando hablaba de lo público-privado, logramos conseguir M\$120.000. , de GNL para contratar a los arquitectos para que diseñaran todo esto, la mecánica de suelo y todo lo que tiene que ver con la infraestructura para después poder conseguir el financiamiento que fueron M\$780.000.-, por el Minvu, pero hay que sumar los M\$120.000.- que es la Ingeniería, entonces es un proyecto que bordea los M\$1.000.000.-, que le va a cambiar la calidad de vida, tanto a los que van a la Feria como a los que trabajan.

Hoy día existen algunas diferencias con los puestos, pero nosotros no podíamos invertir en los puestos porque son privados, es de cada uno de ellos por lo que tienen que hacerse responsable de lo que tienen, Hay un tema del techo con el puesto y el techo nuestro, pero esperamos poco a poco la gente vayan invirtiendo en sus puestos particulares, pero en general lo que existía en este lugar con lo que hoy día se ve, es una Feria que no cualquier comuna la tiene, ni siquiera en Viña del Mar la tiene. Viña del Mar sigue con los puestos en el estero, Ciudad Bella.

M\$45.000.-, en Diseño en la Plaza de Armas, está adjudicado, es la Plaza que colinda con el Borde Costero logramos colocar el sector sur, se remodelaron todos los puestos y las veredas. Esto debería partir en un par de meses más, pero lo que estamos dando cuenta que conseguimos M\$45.000., para su diseño. Normalmente un diseño es el 10% de la obra, por lo tanto, hay que invertir \$450.000., para poder dejar la Plaza de Armas, como en estas condiciones como aquí

aparece, lo que está aprobado el diseño por el Minvu para buscar el financiamiento.

M\$50.000.-, costo el diseño del polideportivo del Estadio, financiado por Codelco, es la Cancha N° 2 del Rayo que se dice que es de tierra, la Cancha N° 3 que también es de tierra, hoy día, no hay nada, se utiliza para los Circos, es un puro terreno desocupado. El diseño total de esto contempla un nuevo gimnasio porque el que tenemos hoy día, está sobre ocupado, es un gimnasio bastante antiguo hay que hacer algunas reparaciones, no tenemos más espacio para más disciplinas deportivas.

Contempla un gimnasio que cuesta M\$1.500.000.- Lo vamos a financiar a través del Gobierno Regional una piscina temperada para los Adultos Mayores que el diseño ya está en proceso, financiada por Enap, cuesta M\$200.000.-, para ser implementado este año.

Esta Cancha va a pasar para este próximo año porque lo que tenemos son los recursos para esta cancha que es de tierra, está financiada por Copec, M\$480.000.-, poner pasto sintético, iluminación, graderías, camarines nuevos. Está financiado, solo esperamos el Certificado del IND (Instituto Nacional del Deporte) para poder licitar y empezar los trabajos, son platas del año pasado.

Un convenio bastante lindo que hicimos con la Fundación Integra, estaba la posibilidad de traer para la comuna M\$700.000.-, que pudo haber sido para otra comuna. Como lo decía hace un rato, el Concejo Municipal, independiente de las tendencias políticas que son varias y las discusiones políticas que podamos tener en términos de crecimiento a la comuna, nunca se ha negado la votación. Esto es necesario para no perder esta inversión que la Municipalidad tenía que donar un terreno. Nosotros donamos este terreno que está en la Población Libertad.

Como les contaba los M\$600.000.- del Programa Quiero Mi Barrio, este Jardín Infantil de Integra, no está por casualidad ahí, esto fue súper estudiado, se pudo haber hecho en Loncura, donde mismo está el Jardín BAMBI, en el Faro, pero nosotros creemos que somos capaces de revertir la condición que tiene este sector de Chile Barrio entre La Roca y la Nueva Serena con este tipo de infraestructura.

Estamos haciendo en La Roca este Jardín Infantil, al lado de esta Plaza Segura que costó M\$50.000., está bastante iluminado y debajo de este Jardín tenemos contemplado para este año, hacer una Cancha de Patinaje, no de babyfútbol porque hay muchos niños que practican patinaje en el sector.

M\$1.130.000.-, en nueva Unidad de Emergencia en el Hospital, está a punto de inaugurarse. También fue un proyecto que esta hace mucho rato, que venía como el cuento del lobo que va la inversión, que va la inversión, luchamos bastante el año 2015, hasta que finalmente el Ministerio de Salud a través de su Ministro firmaron el aporte y se pudieron partir las obras, financiadas con plata íntegra del Servicio de Salud a nivel nacional no regional.

M\$75.000.-, Diseño. Voy a insistir en lo mismo, lo público- privado. Las municipalidades se demoran mucho en desarrollar un proyecto porque todas las municipalidades postulan a diseño. Al postular a diseño, se demora dos años, por lo tanto lo que nosotros, que no es novedad, porque los que trabajamos en administración, sabemos que esto funciona así. Hemos postulado con las empresas a los diseños, que son bastante más rápido que buscar los recursos en lo público. Eso nos ha permitido el avance potencial de la comuna, como por ejemplo, la Presidenta Bachelet anuncio

el año pasado para el 2016, alrededor de 10 o 12 Cesfam para Chile. Todas las comunas de Chile empezaron a postular a los fondos del Gobierno Regional para hacer el diseño, por lo tanto están todos hoy día postulando al diseño de esto, lo que significa que el diseño lo van a tener hecho el próximo año, quedaron fuera de la postulación de los M\$3.500.000.-, del Cesfam.

Nosotros llamamos a una empresa, comunicándoles que necesitábamos en tres meses, tener un diseño para postular al Gobierno, que nos dieron la posibilidad de postular antes de marzo, trabajamos diciembre, enero y febrero con la empresa Enap. Esta el estudio de la mecánica de suelo donde se contrató una empresa de arquitectura, que desarrolló la Ingeniería y nosotros logramos obtener antes de marzo, el diseño elaborado, logramos postular y hoy está financiado el Cesfam por M\$3.500.000.- para 25.000 personas en el sector norte de la comuna de Quintero, que la construcción debiera partir en el mes de agosto. Eso se llama gestión de recursos.

Ademas, este Cesfam va de la mano con Postas Rurales en Mantagua, Valle Alegre con rondas médicas con los mismos profesionales, están dentro del proyecto están estas dos postas que van hacer nuevas o se van a modificar o reparar las que ya existen en rural. Desconozco en ese punto, pero lo bueno que este Cesfam viene con un Laboratorio que hoy día Quintero, no cuenta, todos los exámenes tienen que irse a Viña.

Contempla, toda la Unidad de Atención Primaria eso significa que sale la Atención Primaria del Hospital, se descongestiona el Hospital que va a quedar con la urgencia y con las hospitalizaciones. Infraestructura que hoy día, se ocupa de Atención Primaria va a quedar para el Hospital y se traslada toda para el Cesfam, por lo tanto, de aquí al próximo año, deberíamos tener en óptimas condiciones el Hospital de Loncura, un par de Postas Rurales, mas esta atención en el sector sur y el Hospital de Quintero que es tradicional, por lo tanto deberíamos tener una bastante mejor atención en la comuna de Quintero.

Esta es una inversión que se hizo el año pasado, de M\$1.300.000.-, que contempla lo mismo que decía antes, el desarrollo de la mecánica de suelo, la arquitectura, los diseños. Nosotros con el Concejo Municipal partimos diseñando un Terminal de Buses que nos costaba alrededor de M\$200.000.-, pero en el fondo era lo que teníamos con contenedores nuevos y con las mismas 4 o 5 líneas que llegan. Comenzamos a trabajar y dijimos no, demos la oportunidad para que lleguen más líneas para que exista más competencia en la comuna de Quintero que es lo que buscamos, por lo tanto, necesitábamos hacer un Terminal más grande en vez de 4 andenes que tuviera 9.

De ahí parte este diseño, después del diseño salen las atenciones en las Oficinas Municipales, surge la idea de decir porque no hacemos un restaurante grande para que alguien lo concesione y también los mismos kioscos que existen hacer varios locales comerciales para entregarlos en concesión. Eso es muy moderno tiene que ver con la arquitectura que hemos desarrollado en la comuna de Quintero, interiormente esta toda relacionada con lo que es la Casa Estacion, tiene en el piso durmientes, tiene mucha madera, tiene tres niveles, restaurante, oficinas, sala de embarque. Es un Terminal de Buses, bastante moderno, o sea lo que cuesta esto, pero si a lo mejor hubiésemos podido hacer uno de M\$400.000.-, que sea algo mejorado o un Terminal que va a durar primero, que tiene que ser un Terminal que se merece la comuna de Quintero.

Nosotros hoy día, tenemos la capacidad de invertir con plata municipal y hoy ya está listo esto, vamos hacer una inversión bastante impactante para los que lleguen a Quintero, porque cuando uno llega a un Terminal de Buses es la cara de la comunidad.

Finalmente, esto se ha convertido en un icono y nos hemos demorado bastante, el otro día fui, no había entrado hace cinco meses a la Casa Estación, tuvimos una reunión con la Corporación Municipal Cultural, entendí porque se habían demorado tanto porque en realidad lo mismo que decía anteriormente, podríamos haber contratado una empresa para reconstruir la casa o cambiar las ventanas, pero contratamos la empresa para restaurarla. Las ventanas que ahí, están tienen 95 años o 100 años, pudimos haberlas tomados, haberlas botado y haber comprado ventanas a \$20.000.- estarían puestas que rato. Sin embargo, se sacó cada una de las ventanas, se lijo cada uno de los palos, se restauró, se buscó el mismo vidrio, ojo que hubo que mandar a hacer el vidrio que son como vitrificados. El piso es original, está hoy día todo lijado, las vigas son de roble de 100 años, el mobiliario que tiene la Casa Estación en su interior, el mismo sillón que ocupó una persona hace 100 años atrás en la cafetería es el mismo sillón que está hoy día. Se mandó a colocar el mismo cuero, ocuparon las mismas tachuelas, se restauró la madera. Por lo tanto, la cafetería que estaba hace 100 años, es el mismo lugar, el mismo sillón, los mismos muebles, la misma ventanilla que se vendía.

Es un trabajo precioso que va de la mano con el Pasaje Sordini donde están los módulos nuevos, estos módulos se echan todos abajo, finalmente se abre la Casa Estación que ustedes ya saben, que va a contemplar parte del museo que estaba en la Fuerza Aérea; sala de clases gratuitas que ha crecido mucho y la Oficina de funcionamiento de las agrupaciones. Esto también fue un aporte de la empresa Gasmar, Oxiquim y Municipalidad de Quintero y el Consejo de la Cultura.

Eso en cuanto les puedo presentar como la ley así, me lo pide en lo que se ha invertido y avanzado la comuna de Quintero y en lo que no avanzó en el año 2015, espero haberlos dejado conformes y agradecer públicamente una vez más el apoyo que me ha dado el Concejo Municipal para llevar todos estos avances que no es menor, nunca habíamos llegado cerca de los M\$28.000.000.- en un año, es la comuna que más invirtió en la región. No sé a nivel nacional, estamos seguros que es la comuna que más invirtió en el año 2015, en la región.

Esto está trabajado con muchos niños y muchos adultos mayores, así que hoy día se pueden sentir orgullosos, hace como 20 años atrás de vivir en esta comuna. Con mucha humildad y agradeciéndole a Dios esta oportunidad que me ha dado de dirigir esta comuna en estos tres años y medios, doy por hoy día, la cuenta pública de 2015. Muchas gracias.

**Sr. Vergara:** Primero, que nada felicitarlo por la contundente Cuenta Pública que acaba de entregar. Uno puede ver cómo va comuna va creciendo y todos los proyectos que se han visto que ha sido de beneficio de todos los Quinteranos porque uno no se puede hacer el ciego. Los proyectos si se han visto, es cosa de destacar algunos nomás, como por ejemplo, del Pasaje Sordini, Feria Libre y muchos otros que usted nombro, pero siempre también hay cosas pendientes.

Creo que son súper importantes para nosotros, especialmente para los vecinos que son por ejemplo, el tema del transporte, que es un tema que hace varios años, he venido planteándoselos a usted, que afortunadamente el Alcalde también ha gestionado al respecto, que tiene que ver con el Transporte Metropolitano de Valparaíso.

Quintero, desde el 2007 que quedo inhabilitado de pertenecer a ese Plan, de manera que nadie entiende hasta el día de hoy, porque nosotros somos parte del Gran Valparaíso, somos la Zona Satélite Borde Costero que está dentro del PIV y ahora está dentro del Premval, por lo tanto, en ese sentido quiero que el Alcalde ponga todo su esfuerzo este año, creo que no podemos seguir no siendo parte de este Plan, Quintero merece tener locomoción colectiva como corresponde, no

podemos seguir empobreciendo a la comuna con los pasajes que están pagando hoy, los usuarios \$1500.- a Viña del Mar y \$ 1600.- a Valparaíso.

Para mí es un tema que nosotros lo tenemos pendiente, porque todos estamos trabajando hacia el mismo horizonte. El tema de la conectividad es un tema fundamental en todas las comunas de Chile y para nosotros debiese serlo.

También otras de las cosas, que me gustaría dejar planteado para que también las tome en consideración en este año que viene, esperemos que los próximos años el tema de las playas. Nuestro mayor atractivo y por lo cual la mayoría de la gente viene a Quintero en el verano es por la playas. Me alegro mucho cuando unos meses atrás, se contrató una empresa que limpiaba las playas, cosa que nunca se había hecho antes, de todas las administraciones anteriores, de los 33 años que tengo, siempre he ido a las playas en invierno y en verano y nunca se habían limpiado. El Alcalde tomo una decisión que para mí fue muy buena, que haya contratado una empresa que limpiara las playas porque la gente no va solamente en verano, el Quinterano la ocupa en el invierno. Se contrató esa empresa, entiendo que ya no está trabajando.

Creo que los esfuerzos que usted pone y nosotros ponemos en algunas cosas relevantes, creo que también tienen que traducirse en ese sentido. El Borde Costero es lo más lindo que tenemos, que si no lo cuidamos, creo que nos hacemos daño nosotros mismos. Espero, que podamos sacar de algún lado la plata para poder mantener la limpieza de nuestras playas.

Otro de los temas que creo que también está pendiente, es el tema del medio ambiente. Quintero es parte del CRAS, que para mi opinión personal es algo que no nos sirve, es un dedo en la boca que nos está metiendo el Gobierno nuevamente, porque cuantos años llevamos del derrame y ahí está, o sea, el CRAS para que sirve, para nada. Debiésemos paralelamente a eso, conversar con la autoridad regional, con la autoridad nacional y el Ministro en ese caso. El Ministro no es mucho lo que hace porque viene a la comuna, no se obtiene nada, ahí queda todo. En este sentido para el medio ambiente nosotros hemos sido contaminados por 50 años, la gente respira un óxido de azufre en la noche.

El Alcalde debiese conversar con la Presidenta, nosotros ya no podemos conversar con nadie más sino que con ella porque es la que manda. Creo que en el sentido del medio ambiente de nuestro territorio necesita una limpieza urgente y usted como líder de la comuna y como lo ha hecho muy bien, debiese dar ese paso más allá, ojala poder juntarse con la Presidenta, pudiésemos acompañarlos todos sería espectacular, contarle la preocupación porque es un tema preocupante. Quintero durante estos años hemos tenido peak de contaminación que nunca lo habíamos tenido antes. Ese es otro tema.

Por último, para terminar el tema de delincuencia, tampoco le hemos puesto mucho enfoque al tema de la delincuencia, si viene cierto es un tema que afecta a todo el país, no podemos decir que somos los únicos que estamos siendo afectado por la delincuencia, pero sí creo que usted lo ha hecho muy bien en muchos ámbitos, pero el tema de delincuencia debiésemos ponerle un tema de mayor urgencia. En Quintero el nivel de micro tráfico que hay hoy en día, es impresionante, es cosa de ir a hablar con la gente nada más. En Mar Azul, Loncura mismo, que hay grandes proyectos para esa localidad.

En este micro tráfico los más perjudicados son nuestros jóvenes. Es un tema que tenemos que recoger el guante como se dice, es un tema que hay que hincarle el diente.

Confío en que todas estas recomendaciones las va a tomar porque así como anteriormente lo hemos hecho, las ha tomado, creo como lo ha hecho anteriormente lo ha hecho, ahora lo va hacer y cuente con el pleno apoyo de este Concejal. No me cabe duda que del resto del Concejo también porque son temas fundamentales para el desarrollo de la comuna.

Una vez, más lo felicito por su gestión, ha sido una gestión valorada no solo en la región, sino que a nivel nacional, no nos podemos poner una venda en los ojos, las cosas se han hecho bien y hay algunos que les duele mucho, pero es así, cuando a usted le va bien, nos va bien a todos y a la comuna. Así que siga contando con el apoyo que siempre ha contado y esperemos que nos siga yendo bien por varios años más.

**Sr. Gatica:** La Cuentas que usted rinde es bastante contundente, las cifras no solamente son azules por todos lados, sino que se ven resultados concretos, así que lo primero que quiero hacer es felicitarlo porque usted de una forma u otra ha permitido que se incremente el presupuesto, podemos hacer mas más obras.

También quiero resaltar el gobierno del actual gobierno no ha sido indiferente a la problemática de Quintero, si también nosotros tenemos jugosos resultados es porque hay una sensibilidad particular que se produce quizás por el peak de la contaminación, ese famoso derrame del 24 de septiembre de 2014, pero a partir de ese momento, los ojos están puestos en la comuna de Quintero y Puchuncaví. Ha sido por eso también, que cuando nosotros hemos golpeado las puertas tanto el gobierno central como del gobierno regional, la respuesta ha sido inmediata.

Por primera vez, tenemos un financiamiento desde el Ministerio del Medio Ambiente a la comuna de Quintero, es una cosa muy particular. Por primera vez, en la historia, el gobierno regional se hace una inversión tan alta, en donde están comprometidos M\$30.000.000.- Eso es altísimo y este año, se inician las obras por M\$10.000.000.-.

A pesar de la contaminación, uno puede ver el vaso medio vacío, el vaso medio lleno, a pesar que hay focos de delincuencias, lo decía recién, el Administrador, la población de Quintero se incrementa porque hay mucha gente que piensa que Quintero es una alternativa de vivir mejor, cuando la gente de Santiago conversa y le dice porque se viene para acá, dicen porque hay más oportunidades, incluso más que en Santiago. Ese fenómeno no se va a seguir produciendo, para ello, tenemos que prepararnos porque no sé, si el año 2017 voy a seguir siendo Concejal, pero si voy a seguir siendo un ciudadano preocupado de la comuna de Quintero, por lo tanto tenemos grandes desafíos.

Primero, un Pladeco nos proyecta y tenemos que hacer una serie de trabajos que están plasmado en ese instrumento, por ejemplo la consolidación del Borde Costero de la comuna de Quintero, lo digo con orgullo a lo mejor un poco exacerbado, pero es la más hermosa que tenemos en la región, quizás es el borde costero más hermoso que tenemos en el país, por lo tanto eso es un gran capital.

Fíjese que hemos ido hablar con el Seremi del Ministerio de Obras Públicas, hay un compromiso del Seremi no solamente de llegar hasta la Cueva del Pirata con la inversión pública privada, sino también recuperar la Playa del Papagayo, recuperar y hacer un borde costero caminando hasta la Puntilla Sanfuentes, después será hasta la playa de Ritoque. Tenemos que cuidar porque ese es un bien precioso, que nos da más recurso en el tiempo que las propias empresas.

Hablaba también con el Seremi sobre las inversiones, del trabajo que está haciendo. Ese proyecto tiene como finalidad hacer cuatro pistas desde la Virgen de Quintero y poder corregir un pequeño error que nos ha costado cinco idas, que es el túnel donde está la pista de la Fuerza Aérea, este fin de año, se inician las obras desde Valle Alegre hasta Puchuncaví, inmediatamente ya hay inversionistas que están esperando el momento para empezar nuevamente a vender parcelas en ese sector, porque contrariamente a lo que pensamos, hay menos contaminación porque al estado chileno ha invertido más. No podemos bajar los brazos y decir se acabó, tenemos que seguir siendo exigente con las empresas, con las que contaminan y con las que son peligrosas, pero las condiciones han cambiado.

Recuerdo, y lo digo con un poco de pena también, hace 30 años atrás, nosotros mirábamos hacia Pucalan en la semana, no veíamos los cerros y esperábamos los fines de semana y tampoco veíamos los cerros porque solamente había una nube, hoy eso ha cambiado. No podemos no reconocer que se han hecho esfuerzos, que el estado chileno ha hecho esfuerzos, pero nosotros tenemos que seguir siendo vigilantes y seguir exponiendo la vara alta para que las empresas no solamente bajen los niveles de contaminación sino también que respondan en la medida de lo que ellos hacen con las comunas tanto de Quintero y Puchuncaví.

Lo felicito, una vez más sigamos atento, tenemos estos dos instrumentos que son el Plan Regulador y el Pladeco, que nos va a permitir pensar en una ciudad más inclusiva, una ciudad que va a tener mayor conectividad tanto con la metrópoli como Valparaíso, Viña del Mar y Santiago y una ciudad que va hacer mucho más integradora, donde en todo vamos a sentir que somos más felices de vivir en la comuna de Quintero.

**Sr. Silva:** Lo felicito por la Cuenta Pública, muy buena, contundente y felicito a todos los Concejales y al equipo técnico municipal. Creo que es una gestión del año 2015, fue espectacular, nos faltaron muchas cosas, pero se está trabajando para eso, pero en especial es el equipo técnico y a todos los funcionarios, partiendo desde el guardia, de la gente que hace aseo, hasta los directivos. Esto es un trabajo en conjunto, en el cual nadie puede desconocer lo que se ha hecho sobre todo una Cuenta Pública tan contundente como esta. Reitero faltan cosas, pero este año vamos a darle y si Dios así lo quiere, vamos a seguir. Felicito al Alcalde, a todo el cuerpo técnico y seguir trabajando, nada más, nos quedan tareas todavía.

**Sr. Alarcón:** Para no ser tan repetitivo me sumo a las palabras expresadas por los Concejales Sres. Vergara, Gatica y Silva, nuevamente felicitarlo, se ha trabajado muy arduamente en este año, se han visto las cosas, espero que sigamos viendo más, con todo el corazón que les estamos colocando a esta administración.

**Sr. Trejo:** Primero que todo felicitar al Alcalde y al equipo que lo rodea. De todos los proyectos que se han señalado hoy día, quizás uno para mi modo de ver, es el que tiene un mayor significado que tiene que ver con el Plan Estratégico del 2020.

Ya se han nombrado algunas debilidades, pienso que hay otras debilidades también que a lo mejor están, y no somos capaces de ver, pero en estos momentos, visualizo más fortalezas que debilidades al interior de Quintero y fuera de Quintero hay muchas oportunidades que se están aprovechando en forma efectiva, eficiente y eficaz.

Hay amenazas también, que hay que buscar los mecanismos necesarios para que estas amenazas se conviertan en oportunidades al interior de Quintero y aquellas debilidades que se transformen en fortalezas.

Lo único que me preocupa un poco es que la misión que tiene Quintero debiera ser tan contundente, que si le preguntásemos a 100 Quinteranos que es Quintero, por lo menos de los 100, 90 Quinteranos nos diga que es Quintero, pero en el fondo un solo Quintero, no un 100 Quintero. Me parece que usted lo señaló en un momento dado, la definición de como vemos Quintero, pero que queremos para Quintero y mediante las actividades que se están haciendo, y que cada vez, sigamos su paralelismo se van juntando y queda una sola línea. Reitero mis felicitaciones.

**Sr. Alcalde:** No habiendo más opiniones, damos por dada la Cuenta Pública de la gestión Municipal año 2015, cerrando la Sesión Extraordinaria N° 98 de fecha 27.04.2016, agradeciendo la presencia de todos los invitados y de la preocupación que tienen por Quintero, como así lo dice la ley, hacemos entrega de un CD a los Concejales y obviamente de los asistentes que esté interesado puede pedir una copia en la Municipalidad de Quintero. También, se entrega en forma física a la Secretaría Municipal de la Cuenta Pública que por primera vez, queda editada en dos tomos, la que queda a disposición de la comunidad para su consulta.

**Sr. Alarcón:** ¿No se va a someter a aprobación?

**Sr. Alcalde:** Entregada el contenido de la Cuenta Pública en CD a los Concejales y los ejemplares impresos a la Secretaría Municipal, hay que someter a aprobación la Cuenta Pública de la Gestión Municipal, año 2015.-.

**Votación:** Sres. Alarcón- Apruebo; Trejo- Apruebo; Silva –Apruebo; Gatica- Apruebo- Apruebo; Vergara- Apruebo y con mi voto se aprueba.

**Acuerdo:** El Concejo Municipal por unanimidad de los presentes, aprueban Cuenta Pública de la Gestión Municipal año 2015, presentada por el Alcalde.

Siendo las 13,24 horas, se cierra la Sesión.

**YESMINA GUERRA SANTIBAÑEZ**

**MAURICIO CARRASCO**

**PARDO**  
**SECRETARIO MUNICIPAL**

**ALCALDE**